



BRÈVES ÉCONOMIQUES

DE SUISSE ET DU LIECHTENSTEIN

UNE PUBLICATION DU SERVICE ÉCONOMIQUE

DE BERNE

N° 21 – 23 juillet 2021

LES CHIFFRES À RETENIR

	Au 23/07	Var. vs 16/07
EUR/CHF	1,0833	-0,01%
USD/CHF	0,9207	+0,23%
SMI	12 044,10	+0,2%
Taux 10a	-0,34	-3pb

Covid-19

Situation sanitaire, le 23 juillet à 13h :

	Cas confirmés source OFSP	Décès source OFSP
Vendredi 23 juillet	712 668	10 389
Judi 22 juillet	711 877	10 387
Mercredi 21 juillet	711 016	10 380
Mardi 20 juillet	710 243	10 380

Recherche : Le 19 juillet 2021, l'Office fédéral de la santé publique (OFSP) a lancé, en collaboration avec l'agence publique de promotion de l'innovation (Innosuisse), un programme de financement des projets de recherche et de développement relatifs à la production de médicaments contre la Covid-19. Les entreprises, établissements universitaires et hôpitaux concernés peuvent soumettre leur projet jusqu'au 16 août 2021. Les potentiels médicaments issus de ces projets doivent être disponibles au plus tard à la fin 2022. Le budget alloué à cette initiative est de 50 M CHF et s'étend jusqu'à la fin 2022.

Etude sur les effets du Covid-19 : Une étude menée par les Hôpitaux universitaires de Genève et l'Université de Genève portant sur 410 personnes hospitalisées à la suite d'une infection au virus, montre qu'environ 40% des participants présentaient encore des symptômes de la maladie plus de sept mois après leur infection. Selon l'étude, les femmes seraient plus affectées que les hommes et toutes les catégories d'âge seraient touchées, y compris les personnes jeunes et en bonne santé.

Economie

Commerce extérieur : Au 2ème trimestre 2021, les exportations de biens suisses ont augmenté de 3,2% en glissement trimestriel, atteignant un record absolu d'environ 60 Mds CHF. Les importations de bien suisses ont augmenté de 3,8% en glissement trimestriel, pour un total d'environ 49 Mds CHF. Par ailleurs, au cours du mois de juin, les exportations horlogères ont augmenté de 71% en glissement annuel, pour un total d'environ 2 Mds CHF.

Innovation : Selon l'agence publique de promotion de l'innovation, Innosuisse, plus de 220 projets ont été développés par des PME dans le cadre du programme de soutien à l'innovation « Force d'innovation Suisse » depuis le début de l'année. Ce programme temporaire soutient les projets d'innovation des PME pour la période 2021-2022, à l'aide d'un budget de 226 M CHF. Les entreprises peuvent entre autres bénéficier de financements d'Innosuisse à hauteur de 70% des coûts des projets (contre 50% en temps normal).

Secteur financier

Infrastructure boursière : L'exploitant de la bourse suisse SIX a ouvert une filiale spécialisée dans les services de conservation de titres aux Etats-Unis, nommée « SIX SIS USA ».

Secteurs non financiers

Cybersécurité : Le 24 juin 2021, un recours suspensif a été déposé contre l'attribution par la Confédération du marché du futur cloud public de l'administration fédérale aux entreprises américaines Amazon, IBM, Microsoft, Oracle et l'entreprise chinoise Alibaba. Si la chancellerie fédérale n'a pas communiqué l'identité du requérant, Google (candidat évincé de l'appel d'offre) a annoncé avoir déposé un recours. Pour mémoire, ce contrat est d'une valeur de 110 M CHF et valable pour une durée de cinq ans. La Confédération a sélectionné les cinq entreprises mentionnées sur la base de critères différents (attractivité du prix, centres de stockage localisés en Suisse, respects de conditions du contrat).

Comité UE-Suisse sur le transport aérien : Le Comité UE-Suisse relatif à l'accord sur le transport aérien prévoit un assouplissement temporaire dans l'accès aux créneaux horaires dans les aéroports européens et suisses pour les compagnies aériennes. En temps normal, les transporteurs aériens qui n'ont pas exploité certains créneaux horaires pendant 80% d'une période prédéterminée perdent leur droit à ces créneaux horaires l'année suivante. En raison de la crise du coronavirus, les transporteurs aériens bénéficieront de dérogations à cette réglementation dans les aéroports de l'UE et de la Suisse. Par ailleurs, la Suisse intègre dans son droit interne plusieurs réglementations européennes sectorielles afin de se mettre au niveau de l'UE (sur la formation des pilotes, l'analyse des risques dans le transport de marchandises, la sécurité des pistes).

Transport aérien : Easyjet Suisse devrait rouvrir 9 liaisons, temporairement suspendues lors de la crise du coronavirus, d'ici fin septembre 2021. Ces 9 lignes comprennent notamment des départs de l'aéroport de Genève et de Bâle-Mulhouse vers des destinations méditerranéennes. EasyJet Suisse a également l'intention de relancer à partir de novembre et jusqu'en mars 2022 ses vols pour Sharm el-Sheikh (Egypte) depuis Genève et Bâle-Mulhouse, et de reprendre la desserte saisonnière Genève-Toulouse de fin octobre jusqu'au mois de mars 2022. A noter qu'en dépit de ces annonces, Easyjet Suisse envisage toujours le retrait de deux avions (sur 27 appareils) de l'aéroport de Bâle-Mulhouse.

La direction générale du Trésor est présente dans plus de 100 pays à travers ses Services économiques.
Pour en savoir plus sur ses missions et ses implantations : www.tresor.economie.gouv.fr/tresor-international



Responsable de la publication : Christian GIANELLA
Rédacteurs : Mathilde HEITZ, Antoine BOCOGNANO, Yann RIEGEL

Pour s'abonner : berne@dgtresor.gouv.fr

Clause de non-responsabilité : le service économique s'efforce de diffuser des informations exactes et à jour, et corrigera, dans la mesure du possible, les erreurs qui lui seront signalées. Toutefois, il ne peut en aucun cas être tenu responsable de l'utilisation et de l'interprétation de l'information contenue dans cette publication.